

COR: C'EST BON POUR SAINT-APPO

La création de notre nouvelle communauté de communes, la COR, a et aura un impact important sur les finances de notre village. Et, pour l'instant, le bilan est plutôt positif même s'il faut encore rester prudent.

La Communauté de communes de l'Ouest Rhôdanien (COR) est née officiellement le 1er janvier dernier de la fusion de trois communautés de communes: Tarare, Amplepuis-Thizy et Haute Vallée d'Azergues.

Loin d'être purement formelle, cette opération change beaucoup de choses et nécessite donc une extrême vigilance de la part de votre nouvelle municipalité.

La COR a en effet décidé de gros changements en matière d'assainissement et de routes communales, deux postes budgétaires coûteux pour nos finances.

Elle a ainsi repris, au 1er juillet, toute la compétence sur l'assainissement (collectif et non collectif) alors que Saint-Appolinaire restait jusqu'ici une des très rares communes de la région à exercer elle-même cette compétence. Ce qui veut dire, dans la pratique, que la COR assume désormais toutes les dépenses dans ce secteur comme notamment le remboursement des emprunts ou les contrats d'affermage.

Résultats de ce changement, Saint-Appo n'aura plus à établir un budget assainissement spéficique et, surtout, fera des économies. L'assainissement coûtait net (dépenses moins recettes) et en moyenne plus de 25.000 euros par an à notre commune (24.000 euros en 2013 et 30.000 euros en 2014) en raison principalement des lourds emprunts liés à l'extension du réseau d'assainissement collectif.

En 2015, la "facture" payée par notre commune à la COR pour l'assainissement sera limitée à moins de 11.000 euros, somme qui baissera ensuite nettement chaque année pour tomber à zéro en 2023.

Les économies seront donc substantielles pour les finances communales, mais cette opération aura malheureusement un coût important pour les usagers de l'assainissement collectif. La taxe --fixée désormais par la COR et non plus par la commune-- devrait tripler d'ici 2023 (0,90 euro le m3 actuellement).

Pour tenter de se consoler, notons que nos concitoyens payaient jusqu'ici beaucoup moins cher que leurs voisins (2,50 euros/m3 en moyenne actuellement dans la région) --et continueront à le faire encore au moins jusqu'en 2020 (la hausse de la taxe sera progressive)-- car le gros des dépenses en matière d'assainissement était assuré directement par le budget communal, soit, au bout du compte, par les impôts de tous.

La COR a par ailleurs défini un nouveau réseau de routes "communautaires", c'est-à-dire des routes communales dont elle assure elle-même l'entretien et qui ne sont donc pas à la charge de la commune.

Là encore, le bilan est globalement positif. Alors que nous redoutions des "coupes", le réseau communautaire sera plus long qu'avant d'environ 700 mètres. De plus, nous devrions toucher de la COR un "forfait" --qui reste à définir-- pour couvrir une partie du salaire de notre employé communal, au titre de l'entretien courant des routes communautaires.

Tous ces chiffres demeurent néanmoins seulement des "engagements" de la COR. A nous de continuer à nous battre pour que ces promesses se concrétisent. Et se traduisent vraiment en économies pour notre budget communal.

LA FORET RAPPORTE PLUS QUE PREVU

La forêt communale est souvent considérée comme le "coffre-fort" de notre commune: elle mérite bien cette qualification car elle rapportera cette année nettement plus que prévu.

Une seule coupe de bois est programmée cette année (sur la parcelle 7 pour les connaisseurs). Et l'adjudication, qui a eu lieu en juin, a réservé une bonne surprise avec une vente dépassant les 34.000 euros au lieu des 31.000 attendus. Les douglas se sont vendus à 85,30 euros le m3 (contre une estimation de 83 euros) et les autres résineux ont atteint 70 euros/m3 (estimés à 49 euros seulement).

Avec ce qui restait à toucher sur les coupes réalisées en 2013, la forêt rapportera cette année environ 55.000 euros dans les caisses de la commune. Soit largement plus que les recettes provenant des impôts locaux, ou que la somme prévue dans le budget 2014 préparé par la nouvelle équipe municipale.

Ces chiffres témoignent donc de la richesse de notre patrimoine. Mais ils nous appellent, aussi et surtout, à tout faire pour essayer de gérer au mieux ce bien commun.

Pour se faire une idée plus précise de ce patrimoine naturel, une visite --ouverte évidemment à tous-- est prévue le samedi 13 septembre. Rendez-vous devant la mairie à 10H00. VENEZ NOMBREUX!

NOUS SOMMES TOUS DES CULS PLUMES!

"Culs plumés": ce n'est pas une insulte mais le surnom des habitants de notre chère commune. Vous le saviez sans doute, mais connaissez-vous l'origine de cette expression imagée?

Explication la plus couramment avancée et qui n'est pourtant peut-être pas la plus exacte, nos concitoyens seraient devenus des "culs plumés" en descendant ... chercher du vin dans la vallée. Privés de vignes en raison de l'altitude, ils étaient bien forcés d'acheter le précieux breuvage chez les viticulteurs du Beaujolais qui profitaient de ces bons clients pour pratiquer des prix très élevés et ainsi les "plumer".

Moins cocasse, l'expression "culs" pourrait provenir tout simplement d'une déformation du mot "col" ou d'une simple

erreur orthographique.

Et "plumés" s'expliquerait par le fait que nos montagnes, autrefois très peuplées, étaient dépourvues de la moindre forêt et apparaissaient donc "(dé)plumées".

Variante de cette théorie, les plumes seraient les rares arbres restants sur nos monts, ou les premiers résineux plantés quand l'exode rural a commencé à dépeupler Saint-Appolinaire.

Si vous avez d'autres explications, la rédaction d'"Entre nous" serait très heureuse de les recueillir. Merci d'avance!

11 Novembre : les Anciens Combattants d'Algérie; Tunisie et Maroc (ACPG.CATM) Valsonne, Saint Clément sur Valsonne et Saint Appolinaire souhaitent marquer, le jour du 11 novembre, le centième anniversaire de la Guerre de 1914-1918. Nous recherchons les objets, cartes, photographies, tous vos souvenirs anciens.

Nous faisons appel à l'aide bénévole pour réaliser une exposition. Prière de prendre contact avec Gilbert Barbier au 04 74 05 12 96



Petit Rappel
Visite de la forêt avec l'ONF
le samedi 13 septembre 2014 de 10h00 à
12h00
Rendez-vous devant la mairie
Venez nombreux !



Atelier enfants: L'équipe d'animation de "l'atelier enfants" composée de : Bénédicte Amoudruz, Christel Rodrigue, Martine Rollin, Germaine Simonnitto, Valérie Valois, se réunira:

Vendredi 5 septembre 2014 dans l'ancienne école Pour échanger, discuter, organiser... Les animations proposées aux enfants au cours de l'année 2014-2015. Lors de cette réunion, sera débattue l'idée d'un atelier à destination des adultes.

Félicitations à Aurélie Taillardat Championne du Rhône catégorie moins de 11 ans en boule lyonnaise

